



〔校門付近にあるモミジバフウの木〕

大楠

学校だより
日南市立東郷小学校
平成22年5月18日

東郷小学校の教育目標

思いやりの心もち、
たくましく生きる児童の育成

元気いっぱい活動中！

新学期が始まり、1か月以上が過ぎました。どの学級も新学年としていいスタートができたと思います。今、子どもたちは、一生懸命、学習や運動に励んでいます。



〔幸植え体験活動に励む1年生〕

読書は ～ 感動をよび 心を耕す

先日、小村記念館で日南市読書フェスティバルが開催され、UMKアナウンサーによる図書の読み聞かせや、読書推進校（細田小・東郷中）による実践研究発表などがありました。

和やかな雰囲気の中で催され、会が終了した時、心の中が耕された畑のようにホクホクした気持ちになりました。そして、20数年前に亡くなられ、「母と子の20分間読書」を推進された動物作家の椋鳩十（むく はとじゅう）先生の文章を思い出しました。

『感動は心の扉をひらく』（椋鳩十著）より

（前略）人間というのは、何に出会い、何に感動するかということが大事だね。特に本の感動というやつは大きい。みなさん方も、子どもが小さい小さい時に、よく本を読んでやってください。

ドイツ人になると、中学生にまで本を読んでやりますよ。日本人は、もう読めるようになれば、おまえ勝手にお読みって、すぐ読ませるけど、ドイツ人はもっと大きくなったって読んでやります。高校生になったってね。

ところで勉強の極意を知っていますか、勉強の極意。長く机の前に座っているだけが勉強じゃないですよ。勉強の極意は精神集中です。（中略）仕事でも、勉強でも精神集中が大事。精神集中の一つとして20分でも30分でも優れたものを読むということは大事です。（後略）

私たち大人にとっても、読書活動は様々な面で好影響をもたらす活動だと思います。

本校では、これからも子どもたちのために図書館教育を積極的に進めていきます。ぜひ、皆様のご家庭でも読書活動のある生活づくりをしてほしいと願っています。

安全に生活する力 ～ 皆様方からの 温かな言葉かけで 身も心も安全な地域に！



〔交通安全指導員による指導の様子〕

- 「おはようございます」「元気だね」「いい表情だね」「荷物がいっぱいだね」「左右、よく見てね」「手をあげて渡りなさい」「さっと渡りなさい」・・・東郷交差点では、私もこんな言葉かけをしながら交通安全指導をしています。
- 「あの子も この子も地域の子 みんなで育てよう東郷っ子」～ 朝、通勤等でお忙しいとは思いますが、小・中学生、高校生などに出会ったら、「おはよう」とか「行ってらっしゃい」など、皆様の温かな言葉かけをしていただきたいと思います。最初は恥ずかしいかもしれませんが、お願いします。

【これからの主な日程】

5/25・26	体力テスト
5/26・27	読み聞かせ
5/27	プール清掃

5/31～6/2	5年宿泊学習（宮崎市）
6/3	水泳開始
6/9	不審者対策避難訓練
6/12	風田浜清掃ボランティア



環境を守る心 ～ プールにZERO（ゼロ）菌投入

『プールの汚れ 微生物で分解』（5/7宮崎日日新聞記事より）

東郷小の6年生36人はこのほど、同校プールに有用微生物群ZERO菌の発酵液を入れた。

ZERO菌を製造販売する宮崎市の業者と一緒に体験し、今年で3回目。発酵液は児童たちが菌と米のとぎ汁、糖みつを混ぜ合わせて2週間前に作った。この日、児童たちはペットボトルやタンクに入った発酵液約25ℓをプールに投入。水温が25度以上になると微生物が活発に働き、汚れを分解するという。清掃は今月下旬に行う。黒田麗香さんは「液体の味は酸っぱく甘いにおい。プールをきれいにしてくれると思う」と話していた。



上記のように、本年度も環境教育の一環として、微生物によるプール汚れの除去活動を行いました。PTA会長もされている井戸川 司さん（写真）に、発酵液作り段階から分かりやすく指導していただきました。6年生は、一生懸命活動していました。プール清掃が楽しみです。

紹介

学校図書司書（^{たにぐち}谷口（^{ちか}旧姓山田）知佳先生）



昨年度に引き続き、図書のお世話をしてくださる先生です。市読書フェスティバルでも活躍されました。「東郷小の子どもたちは、他の学校に比べてたくさん本を読んでいます」というお言葉をいただいています。

全学年の到達数値目標は、「1か月に5冊以上」です。頑張りましょう。

外国語教育 ALT（クリスティン先生）



お馴染み、ALT（Assistant Language Teacher）のクリスティン エコ ミト先生です。子どもたちにとっても明るく接し、外国語の楽しさを分かりやすく教えてもらっています。市読書フェスティバルでは、幼児に英語で読み聞かせをして頑張っていました。よろしくお願いします。

学校巡回指導員（^{わかまつまさあき}若松正明さん）



東郷小を定期的に巡回していただいています。交通・挨拶・防犯指導など、登校時や下校時を中心に、子どもたちへ直接指導したり、言葉かけをしたりしてもらっています。学校でも、自らが安全に行動できる子どもになるように指導を継続しています。

東郷小の顔 ～ 鹿児島修学旅行

6年生36人は、5月13～14日に、鹿児島市内や知覧などの施設を見学したり、班別自主行動をしたりしました。子どもたちは、積極的でまとまって行動できました。帰校式では、宮崎県日南市立東郷小の顔として立派でした、と称賛しました。心身共に一回り大きくなりました。



〔イルカ見学の様子〕

感謝 ～ PTA旧役員の皆様方へ

退任された21年度PTA役員、内村博さん（会長）、河原百里さん（副会長）をはじめとして各事業部長さん方、ありがとうございました。今後も本校教育とPTA活動へのご協力ご支援をよろしくお願いします。